



Todo el equipo de la Carta les desea unas felices fiestas. Agradecemos su fidelidad y les esperamos el 10 de enero de 2012.

¿Hacia donde va España? Reflexiones tras la victoria electoral del Partido Popular



Autor : Angel
Sanchez
Navarro

Para el nuevo Gobierno español será absolutamente prioritario el estricto cumplimiento de los compromisos asumidos ante la Unión Europea. Unos compromisos que, por lo demás, difícilmente podrá cuestionar el partido que sostenía al Gobierno que los asumió, y que ahora pasará a liderar la oposición parlamentaria. Y que el próximo ejecutivo podrá afrontar contando, además, con el apoyo de las mayorías conquistadas por el Partido Popular en la mayor parte de los Ayuntamientos y Comunidades Autónomas, en las elecciones locales y regionales de mayo de este mismo año 2011.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Bulgaria **Elección** : Finlandia **Crisis financiera** : España - Finlandia - Francia - Grecia - Hungría - Irlanda - Italia - Letonia - Países Bajos - Reino Unido **Consejo Europeo** : UE-Rusia - Tratado **Comisión** : Sucesión **Parlamento** : Trabajadores inmigrantes - Consumo - Criminalidad - ITER **Consejo** : Transportes - Justicia/Interior - Comercio - Agricultura/Pesca - Humanitario **Tribunal de Cuentas** : Ayudas estatales **Diplomacia** : Bielorrusia - SEAE **Alemania** : A. Merkel/Bundestag **España** : Parlamento **Hungría** : Bancos **República Checa** : Vaclav Havel **Reino Unido** : Debate/UE **Ucrania** : UE-UCRANIA **Suiza** : Presidencia **OMC** : Ampliación **Eurostat** : Empleo - Inflación - Comercio exterior - PIB **Estudios/Informes** : Integración/UE - Futuro/UE - Empleo - BCE **Publicación** : Ciudadanía - Atlas **Cultura** : Juventud - Exposición/París - Exposición/Viena - Exposición/Roma - Exposición/Munich

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

2º Aniversario del Tratado de Lisboa



El 19 de diciembre el Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani, participó en la Asamblea nacional búlgara en un debate con motivo del 2º aniversario de la entrada en vigor del Tratado de Lisboa. Habló sobre la crisis financiera, concretamente sobre las soluciones que habría que aportar. Ese mismo día la Asamblea lanzó una campaña de información y comunicación sobre las cuestiones europeas... [Leer más](#)

Elección :**Elección presidencial en Finlandia**

El próximo 22 de enero, es decir el tercer domingo de enero como manda la tradición, más de 4,4 millones de finlandeses acudirán a las urnas para designar al sucesor de Tarja Halonen a la presidencia de la República. La Jefe de Estado saliente, elegida por primera vez el 6 de febrero de 2000, no puede volver a presentarse. El jefe de Estado finlandés se elige para un mandato de 6 años. Hay 8 candidatos: Sauli Niinistö, candidato de la Alianza conservadora (KOK), ex ministro de Justicia (1995-1996) y de Finanzas (1996-2003); Paavo Väyrynen, candidato del Partido del centro (KESK); Paavo Lipponen, candidato del Partido socialdemócrata, ex Primer ministro en 1995; Timo Soini, líder de los Verdaderos finlandeses (PS); Pekka Haavisto, candidato de los Verdes (VIHR), ex Ministro de Medio Ambiente (1995-1999); Sari Essayah, candidata del Partido demócrata cristiano (SKL), diputada europea desde el 2009; Paavo Arhinmäki, candidato de la Alianza de las izquierdas (VAS) de la que es el presidente desde el 2009; Eva Biaudet, candidata del Partido del pueblo sueco (SFP)... [Leer más](#)

Crisis financiera :**La deuda española al alza**

La deuda pública de España representaba en el 3er trimestre el 66% del PIB mientras que hace un año era el 58,7% del PIB, según cifras publicadas el 16 de diciembre por el Banco de España. El nivel de la deuda española se sitúa así por encima del límite del 60% fijado por el Pacto de Estabilidad y de Crecimiento de la UE, pero se queda muy por debajo de la media europea del 85,1% en 2010. El gobierno prevé para finales de 2011 una deuda del 67,2% del PIB, y su objetivo es mantenerla por debajo del 70% hasta el 2014... [Leer más](#)

Finlandia: el gobierno obtiene la confianza del Parlamento

El gobierno finlandés de Jyrki Katainen obtuvo el 14 de diciembre la confianza del Parlamento, con 116 votos, sobre su modo de gestionar la crisis de la deuda. El voto de confianza cerró el tenso debate sobre la crisis del euro que había iniciado la víspera el Partido de los finlandeses, cuyo presidente, Timo Soini, acusó al gobierno de abandonar la soberanía finlandesa al euro y pidió que se preparara para el fin de la moneda única. El Partido del centro declaró que no deseaba el desmantelamiento de la zona euro, pero que tampoco quería salvar la moneda europea "cueste lo que cueste"... [Leer más](#)

Francia debería sufrir una breve recesión a finales del 2011 y principios del 2012

Según una nota publicada el 15 de diciembre por el Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos (INSEE), Francia debería conocer una breve recesión el 4º trimestre de 2011 y el 1er trimestre de 2012. Será "difícil" alcanzar el año que viene la previsión de un 1% de crecimiento. La actividad económica arrancará suavemente el 2º trimestre pero el crecimiento para 2012 a finales de junio será de un 0%... [Leer más](#)

Grecia: la economía se contrae y el paro se dispara

El déficit presupuestario de Grecia siguió aumentando en noviembre, según anunció el ministerio griego de Finanzas el 12 de diciembre. El déficit presupuestario para el período de enero a noviembre asciende, según las estimaciones, a 20.520 millones de euros. Se trataría de un aumento del 5,2% comparado con el año anterior. Grecia podría verse obligada a adoptar más medidas de austeridad para lograr sus objetivos presupuestarios para el año 2011. La degradación de la situación de las finanzas públicas se debe particularmente a la caída de los ingresos. La contracción de la economía en Grecia va a superar el 5,5% del PIB en 2011, el país está inmerso en "la mayor recesión", según indicó el 14 de diciembre el Primer ministro griego Lucas Papademos. La tasa de paro siguió empeorando el 3er trimestre, un 17,7% contra

un 12,4% un año antes y un 16,3% el 2º trimestre, según indicó la Autoridad de las estadísticas griegas (Esa), según la cual más de un tercio de los jóvenes no tiene empleo... [Leer más](#)

El Primer Ministro húngaro anuncia un año 2012 difícil



En una entrevista para la televisión, el primer ministro húngaro Viktor Orban declaró que Hungría debía revisar a la baja sus previsiones de crecimiento. La tasa de crecimiento para el 2012 se estima en un "0,5%, o incluso menos", precisó. Hungría, que no es miembro de la zona euro, depende mucho de sus exportaciones a esta zona monetaria, particularmente a Alemania. El país sufre sobretodo por la reducción de la actividad económica en la zona euro. En respuesta a la considerable subida de las tasas obligatorias, Hungría pidió una ayuda al FMI a finales de noviembre. Una delegación del FMI fue a Budapest entre el 13 y el 16 de diciembre "para discutir sobre las últimas evoluciones en materia presupuestaria"... [Leer más](#)

Irlanda: 5º tramo de la ayuda del FMI



El 14 de diciembre, el Fondo Monetario Internacional anunció que había aprobado un pago de 3.900 millones de euros para Irlanda, el quinto tramo de un préstamo concedido en diciembre de 2010. El FMI indicó en un comunicado que su consejo de administración había dado su luz verde a este pago, elevando el total de las cantidades puestas a disposición de Dublín a 13.100 millones de euros. Irlanda había obtenido hace un año un plan de ayuda de 85.000 millones de euros sobre tres años, que el FMI abastecería con 22.500 millones de euros... [Leer más](#)

"Salvar Italia"



El 15 de diciembre, el Parlamento italiano dio su confianza al gobierno aprobando el decreto ley del 6 de diciembre "Salvar Italia" que contiene disposiciones urgentes para el crecimiento, la equidad y el saneamiento de las finanzas públicas. El Primer ministro italiano Mario Monti había defendido el 13 de diciembre su plan de austeridad de 33.000 millones de euros ante una comisión parlamentaria, subrayando que Italia estaba en estado de "urgencia económica". La cura de rigor aprobada por el gobierno prevé particularmente una subida de los impuestos sobre la propiedad inmobiliaria y reducir las pensiones de jubilación y los gastos públicos. El Sr. Monti reconoció que estas medidas podrían frenar la demanda interior, pero aseguró que "el plan en su conjunto era justo"... [Leer más](#)

Letonia: adopción del presupuesto de austeridad para 2012



El Parlamento letón adoptó el 15 de diciembre un presupuesto de austeridad para el 2012 que se basa en un aumento del Producto Interior Bruto (PIB) de un 2,5% el año que viene, y no los más de 4,5% esperados este año. Aprobado por 56 diputados contra 42, la ley de finanzas para 2012 prevé un déficit de las finanzas públicas del 2,5% del PIB, con unos gastos públicos reducidos a 5.450 millones de lates (7.750 millones de euros) y unos ingresos de 5.570 millones de lates. "Es una señal positiva sobre la disciplina presupuestaria de Letonia y sus perspectivas para el futuro", declaró el Primer ministro letón Valdis Dombrovskis... [Leer más](#)

La economía holandesa en recesión



Según las cifras publicadas por la Oficina central del plan (CPB), la economía neerlandesa está en recesión. El CPB prevé una contracción del 0,5% del PIB de los Países Bajos en 2012. La oficina explica esta recesión por la disminución del comercio mundial y de la confianza de los consumidores. El CPB considera que el gobierno neerlandés conseguirá reducir su déficit público, situándolo en el 4,1% del PIB en 2012, contra el 4,6% en 2011. Las medidas que ha puesto en marcha el gobierno para reducir el déficit son las causantes de esta recesión. Según el CPB, las perspectivas para el año 2012 "dependen de la crisis europea"... [Leer más](#)

Subida del paro en el Reino Unido



El número de parados británicos alcanzó a finales de octubre un nuevo récord desde hace 17 años, 2,64 millones, a pesar de una tasa global estable en un 8,3%, según las cifras oficiales publicadas el 14 de diciembre. El número de personas que buscan un empleo aumentó a 128.000, mientras que el paro de los jóvenes entre 16-24 años sigue aumentando más allá de la barrera simbólica del millón. El número de empleos públicos cayó de 67.000 durante verano en el marco del plan de austeridad que ha puesto en marcha el gobierno del Primer ministro David Cameron. Según las últimas proyecciones oficiales, este plan debe desembocar al final en la pérdida en el sector público de 700.000 puestos en seis años... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

28ª Cumbre UE-Rusia



Los Presidentes del Consejo europeo y de la Comisión Europea, Herman Van Rompuy y José Manuel Barroso, y el Presidente ruso Dmitri Medvedev se encontraron el 15 de diciembre con motivo de la 28ª cumbre UE-RUSIA. Sobre la cuestión de los visados, la Unión Europea y Rusia se entendieron sobre una cooperación reforzada. Ésta debería permitirles a los nacionales europeos y rusos ir sin visado a Rusia y a todos los países del espacio Schengen para estancias breves. LA UE dijo que estaba dispuesta a apoyar la adhesión de Rusia a la OMC prevista para el 2012. Hablaron de temas sensibles como la represión en Siria y el programa nuclear de Irán. Respecto a la crisis de la zona euro, el Presidente ruso está dispuesto a suministrar una ayuda que podría otorgarse conjuntamente con otros países a través del FMI. Podría llegar a los 20 millones de dólares... [Leer más](#)

Proyecto de Tratado europeo



El texto, que retoma ampliamente las conclusiones del último Consejo europeo del 9 de diciembre, le ofrece nuevas competencias a la Comisión Europea, prerrogativas que estaban bajo control exclusivo de los Estados miembro de la zona euro: "En cuanto la Comisión establezca que un Estado miembro infringe la regla del límite del 3% (...) se tomarán medidas y sanciones, propuestas o recomendadas por la Comisión, a menos que los Estados miembro de la zona euro se opongan por mayoría cualificada". Por otro lado el Tratado incluye una prohibición general de ayudas estatales y en el ámbito presupuestario los Estados miembro deberán comunicar a Bruselas, en primavera, las grandes líneas de su proyecto presupuestario. Los principales ejes son pues: una arquitectura reforzada para la Unión económica y monetaria (pacto presupuestario y refuerzo de la coordinación de las políticas y de la gobernanza), y un fortalecimiento de los instrumentos de estabilización... [Leer más](#)

Comisión :

Propuesta para los derechos de sucesión transfronterizos



La Comisión Europea se ataca a los problemas relacionados con los derechos de sucesión transfronterizos, según anunció Algirdas Šemeta, Comisario de Fiscalidad, el 15 de diciembre. Según la Comisión, "los ciudadanos de la Unión Europea que heredan una propiedad extranjera a menudo deben pagar impuestos en más de un Estado miembro". En ciertos casos, estos herederos pueden verse obligados a vender sus activos heredados solo para pagar estos impuestos. Este fenómeno afecta particularmente a las pequeñas empresas. La Comisión no pretende armonizar las reglas aplicables a nivel nacional, sino que recomienda "una aplicación más amplia y flexible de las disposiciones nacionales en materia de supresión de la doble imposición". La Comisión velará por el correcto seguimiento de la Recomendación por los Estados miembro. La Comisión presentará su primer informe de evaluación en un plazo de tres años... [Leer más](#)

Parlamento :

Permiso único de residencia/trabajo para los trabajadores inmigrantes en la UE

El 13 de diciembre, el Parlamento europeo adoptó un nuevo "permiso



único" que permitirá a los trabajadores inmigrantes establecidos legalmente en la Unión Europea disponer de derechos reforzados y armonizados en los Estados miembro en cuanto a condiciones de trabajo, Seguridad Social y acceso a los servicios públicos. La directiva también prevé simplificar las formalidades administrativas, vía un procedimiento único, para la obtención de un permiso de trabajo y de residencia. Los Estados miembro tienen dos años para adaptar su legislación a las nuevas reglas... [Leer más](#)

Nuevos etiquetados para los zumos de fruta



El 14 de diciembre, el Parlamento europeo aprobó nuevas reglas de etiquetado para los zumos de frutas y los néctares así como los productos similares destinados al consumo. Con el fin de ayudar al consumidor en su acto de compra, los diputados quieren que en el embalaje figuren informaciones precisas, tales como la diferencia entre un "zumo" y un "néctar". Las reglas también pretenden impedir que se pongan denominaciones susceptibles de ser engañosas en las mezclas de zumo de frutas y prevenir declaraciones como la de "sin azúcares añadidos"... [Leer más](#)

Protección europea para las víctimas de crímenes



Los diputados europeos votaron el 13 de diciembre en sesión plenaria en Estrasburgo el informe de Teresa Jiménez-Becerril Barrio sobre la orden europea de protección. Este principio permitirá que cualquier persona protegida por el derecho penal en un Estado de la Unión Europea pueda gozar de una protección similar cuando vaya a otro Estado miembro. Como ejemplo se aplicará a las víctimas de violencias, de violencia de género, de acoso, de rapto, de persecución o de tentativa de homicidio. El consejo de la Unión Europea debe ahora validar el texto que debería ser transpuesto en los Estados miembro en un plazo de 3 años... [Leer más](#)

Financiación ITER



La Comisión de Presupuestos del Parlamento europeo aprobó el acuerdo con el Consejo para aumentar la financiación del proyecto ITER de 1.300 millones de euros en 2012-2013. Sin embargo, causa preocupación el futuro financiero de ITER, el grupo de los Verdes considera que no debería darse ninguna financiación pública a la energía nuclear, y seis países (entre ellos Alemania, Francia y el Reino Unido) han reclamado más garantías para el futuro... [Leer más](#)

Consejo :

Hacia un espacio ferroviario único europeo



Los 27 ministros de Transportes y Telecomunicaciones concluyeron el 12 de diciembre un acuerdo sobre el proyecto de directiva que establece un espacio común del ferrocarril con el fin de simplificar, clarificar y modernizar las reglas actualmente vigentes, y acabar así con el mercado único en el sector ferroviario. En cuanto al transporte por carretera, los ministros decidieron reforzar la lucha contra el fraude, actualizando el reglamento sobre los taquígrafos instalados en los vehículos. Por último, para el transporte marítimo, llegaron a una posición común para la revisión del reglamento sobre los buques de doble casco y la directiva sobre la formación mínima de los marineros. En cuanto a las telecomunicaciones, adoptaron conclusiones para garantizar un Internet abierto y neutro a escala europea, así como una decisión que establece un programa de armonización en la utilización del espectro de radiofrecuencias, que debería ser adoptado por el Parlamento en febrero de 2012... [Leer más](#)

Luz verde para el nuevo acuerdo UE-USA sobre los datos de los pasajeros aéreos

Los días 13 y 14 de diciembre, los ministros de Justicia e Interior aceptaron firmar el acuerdo con Estados Unidos que autoriza la transmisión de datos de los pasajeros de vuelos aéreos. No consiguieron ponerse de acuerdo para autorizar el acceso de Rumanía y Bulgaria al espacio Schengen; examinaron, con sus homólogos de



Islandia, Liechtenstein, Noruega y Suiza, la forma de mejorar el Sistema de Información Schengen (SIS II) y de combatir la criminalidad itinerante transfronteriza... [Leer más](#)

Adhesión de Rusia y de las islas Samoa a la OMC



El Consejo Asuntos Exteriores que tuvo lugar el 14 de diciembre se centró en las cuestiones comerciales. Los 27 ministros aprobaron la adhesión de Rusia y de las islas Samoa a la Organización Mundial del Comercio, así como la elaboración de un trato preferente para los servicios que provengan de los países menos desarrollados, siempre en el marco de este organismo internacional. Por otro lado, dieron su acuerdo a la Comisión Europea para que inicie negociaciones para la conclusión de acuerdos globales de libre comercio con Egipto, Jordania, Marruecos y Túnez... [Leer más](#)

Los ministros se ponen de acuerdo sobre las cuotas de pesca para 2012



Los días 15 y 16 de diciembre, los 27 ministros de Agricultura y pesca llegaron a un acuerdo sobre las cuotas de pesca para 2012. Los ministros han insistido por otra parte en la importancia de promover la política agrícola común para reforzar la competitividad del sector agrícola y la industria agroalimentaria de la UE... [Leer más](#)

Ayuda a los más desfavorecidos



Gracias a un acuerdo político logrado por el Consejo el 15 de diciembre, el programa de ayuda alimentaria a las personas más desfavorecidas se prolongará dos años más, en 2012 y 2013. El proyecto, de un importe de 500 millones de euros anuales, debe ayudar a más de 18 millones de personas. Entra en el marco de la Política Agrícola Común, y debe permitir en concreto a las organizaciones caritativas tener recursos financieros y logísticos para adquirir los productos necesarios... [Leer más](#)

Tribunal de Cuentas :

Informe sobre las ayudas estatales



El 15 de diciembre, el Tribunal de Cuentas europeo publicó un informe sobre los medios que ha puesto en marcha la Comisión Europea para controlar la legalidad y la eficacia de las ayudas estatales. El Tribunal explica que los procedimientos son demasiado largos, aunque la Comisión haya reaccionado rápidamente durante la crisis, y pide más transparencia en sus decisiones. Por otro lado, considera que se podría mejorar la evaluación de impacto de estas ayudas... [Leer más](#)

Diplomacia :

El Consejo refuerza las sanciones contra Bielorrusia



El 16 de diciembre, el Consejo reforzó las sanciones contra el régimen bielorruso de Alexandre Loukachenko. Dos personas, responsables de la condena del defensor de los derechos humanos Ales Beliatski, han sido añadidas a la lista de personas que no pueden entrar en el territorio de la UE. La lista cuenta ahora 210 personas. El Consejo también decidió mantener las sanciones contra varias empresas cercanas al régimen, entre ellas BelTechExport, una de las principales empresas de armamento bielorrusa. También se mantiene el embargo sobre las exportaciones europeas de materiales susceptibles de ser utilizados para la represión interna. En una declaración común el 18 de diciembre, la Alta representante de la Unión Europea, Catherine Ashton, y la Secretaria de Estado americana, Hillary Clinton, recordaron el aumento de la represión en Bielorrusia que se inició hace un año tras la elección presidencial. Piden la liberación inmediata de todos los presos políticos... [Leer más](#)

¿Un Servicio Europeo de Acción Exterior mejorado?



Berlín, París, Varsovia y otras nueve capitales piden al jefe de la diplomacia europea, Catherine Ashton, que mejore el servicio diplomático europeo, a menudo criticado por su falta de iniciativa y de organización. La puesta en marcha del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), lanzado en diciembre de 2010, "es un proceso complejo que necesita tiempo", reconocen estos países en un documento común. Proponen sobretodo mejorar la preparación de las reuniones mensuales de los ministros europeos de Asuntos Exteriores "optimizando más la identificación de las prioridades políticas" o se interrogan sobre si el servicio tiene "una buena estructura" para una cooperación eficaz con los servicios de la Comisión Europea... [Leer más](#)

Alemania :

Discurso sobre la "nueva Europa" de Angela Merkel



El 14 de diciembre la Canciller alemana Angela Merkel expuso las decisiones del último Consejo europeo del 9 de diciembre a los diputados del Bundestag. Europa ha "preparado el terreno" con vistas a crear una unión presupuestaria, subrayó. Se ha iniciado un proceso que debe permitirle salir reforzada de la crisis de las deudas soberanas. Está naciendo "una nueva Europa de la estabilidad, de la solidaridad y de la confianza", declaró... [Leer más](#)

España :

Jesús Posada elegido Presidente del Congreso y Pío García-Escudero al frente del Senado



Dos fieles del futuro Presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, han sido elegidos el 13 de diciembre al frente de las dos cámaras del Parlamento. Jesús Posada, de 66 años, como Presidente del Congreso, cámara baja y Pío García Escudero, de 59 años, al frente del Senado. El gobierno del Partido popular (PP), que ganó las elecciones del 20 de noviembre, quedará formado el 22 de diciembre, después de la investidura el 21 del nuevo Presidente del Gobierno... [Leer más](#)

Hungría :

La independencia del Banco Central húngaro amenazada



El 15 de diciembre, el FMI, la UE y el Banco Central Europeo manifestaron su preocupación al gobierno húngaro a propósito de un nuevo proyecto de reforma del Banco central nacional que amenazaría su independencia. El texto prevé retirarle al gobernador del Banco central húngaro la prerrogativa de escoger a sus dos adjuntos, en favor del jefe de Gobierno. Por otro lado, preconiza la ampliación del consejo monetario, que decide cada mes la política sobre el tipo de interés, de siete a nueve personas, aumentando así de cuatro a seis el número de miembros exteriores nombrados por el parlamento. Para el gobernador del Banco central húngaro, Andras Simor, el proyecto se asemeja a un asalto al poder del banco central por el gobierno. La Comisión Europea "decidió, en estrecha cooperación con el FMI, interrumpir la misión preparatoria". Está preocupada "por la intención de las autoridades húngaras de seguir con la adopción de leyes que pueden socavar potencialmente la independencia del banco central"... [Leer más](#)

República Checa :

Vaclav Havel fallece el 18 de diciembre de 2011



Vaclav Havel, icono de la "Revolución de terciopelo" de Praga en 1989, último presidente de la República Checoslovaca y primero de la República Checa, de 1989 a 2003, falleció el 18 de diciembre de madrugada tras sufrir múltiples problemas de salud causados, en parte, por su encarcelamiento bajo el ex-régimen comunista... [Leer más](#)

Reino Unido :

Agitado debate en el Parlamento



El Primer ministro británico, el conservador David Cameron, defendió el 12 de diciembre ante la cámara de los comunes su veto contra un nuevo tratado europeo, afirmando que su deber era ante todo pedir garantías para su país, pero la ausencia de su viceprimer ministro, el liberal-demócrata Nick Clegg, marcó la fisura en la coalición en el poder. "Gran Bretaña sigue siendo miembro pleno de la UE y los acontecimientos de la última semana no cambian nada (...) Estamos en la UE y queremos quedarnos" declaró D. Cameron, añadiendo sin embargo "La buena respuesta que había que dar, era "tratado no". No ha sido fácil, pero había que hacerlo"... [Leer más](#)

Ucrania :

La firma de un acuerdo UE-UCRANIA depende del proceso Timochenko



Al término de la cumbre UE-UCRANIA que se celebró el 19 de diciembre en Kiev, el Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, declaró que la firma de un acuerdo de asociación entre la Unión Europea y Ucrania dependería de las "circunstancias políticas", concretamente del caso de la opositora Yulia Timochenko, condenada a siete años de cárcel. Según la declaración común, el "total respeto" de los valores comunes, como la democracia y el Estado de derecho, es un requisito previo a la asociación de Ucrania con la Unión Europea". El Presidente ucraniano Victor Ianoukovitch afirmó que su país "seguía fiel a los valores" europeos. También anunció que las recientes críticas de la Unión Europea "no se iban a quedar sin atender"... [Leer más](#)

Suiza :

Eveline Widmer-Schlumpf elegida Presidente de Suiza para 2012



El 14 de diciembre, la actual Ministra de Hacienda de la Confederación helvética, Eveline Widmer-Schlumpf del Partido burgués democrático (PBD), ha sido elegida por los parlamentarios como Presidente por 174 votos. E. Widmer-Schlumpf sucede a la socialista Micheline Calmy-Rey y presidirá pues la Confederación helvética en 2012. La Presidencia la aseguran cada año por turnos uno de los siete miembros del Consejo federal según una lista preestablecida siguiendo un orden de antigüedad. La Confederación será presidida, por primera vez en su historia, por un miembro del PBD... [Leer más](#)

OMC :

OMC cuenta ahora con 157 miembros



Los días 16 y 17 de diciembre finalizó la adhesión de Rusia, de Montenegro y de las islas Samoa a la Organización Mundial del Comercio (OMC). La OMC cuenta ahora con 157 miembros, entre ellos todos los países miembro del G20. La Unión Europea se felicita por la adhesión de Rusia, Samoa y Montenegro. Al integrar a Rusia y a los otros países en el marco de reglas estables de la OMC, la Unión Europea espera que aumenten las relaciones comerciales... [Leer más](#)

Eurostat :

Baja el empleo en la zona euro y en la Unión Europea



El 15 de diciembre, Eurostat publicó las cifras del empleo en la zona euro y en la Unión Europea. En ambas zonas baja un 0,1% el 3er trimestre del año 2011. En un año ha subido un 0,2% en la zona euro y bajado un 0,1% en la Unión Europea. Los bienes inmuebles y la construcción son los sectores más afectados por la pérdida de empleos, mientras que la administración, los servicios públicos y la industria son los que más han creado... [Leer más](#)

La tasa de inflación anual de la zona euro en el 3%



El 15 de diciembre, Eurostat publicó las cifras de la inflación para el mes de noviembre. En la zona euro, la tasa de inflación interanual es de un 3%, sin cambios con respecto a noviembre, pero sube un 1,1% en un año. En la Unión Europea, la tasa de inflación es de un 3,4%, también sin cambios con respecto al mes anterior, pero sube un 1,1% en un año... [Leer más](#)

Excedente del comercio exterior de la zona euro



Durante el mes de octubre de 2011 la zona euro registró un excedente comercial de 1.100 millones de euros según una publicación Eurostat del 16 de diciembre, es decir dos mil millones menos que hace un año. En cambio la Unión Europea en su conjunto acusa un déficit de 11.000 millones de euros, una subida de 1.400 millones en un año... [Leer más](#)

En el 2010 el PIB por habitante varía según los Estados miembro



Según las cifras publicadas por Eurostat el 13 de diciembre, el PIB por habitante en 2010 varía mucho de un país a otro de la Unión Europea, del 44% al 271% de la media. En cabeza de la clasificación se encuentran Luxemburgo y después los Países Bajos, y al final Bulgaria y Rumanía. El Reino Unido y Francia tienen un resultado superior de casi un 10 % a la media, mientras que España e Italia se sitúan en torno a la media... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

La Unión europea frente a la crisis. ¿Hace falta más integración?



El Instituto Francés de Relaciones Internacionales (IFRI) ha publicado un estudio titulado "La Unión Europea frente a la crisis. ¿Hace falta más integración?" que intenta dar respuesta a tres problemáticas. Primero se pregunta por las diferentes facetas de la integración. En segundo lugar los autores estudian la evolución del proyecto europeo y sobre todo, cómo van a adaptarse sus protagonistas (la pareja franco-alemana, los Estados de fuera de la zona euro, las instituciones europeas). Por último se plantea la cuestión del lugar que ocupa la Unión en el mundo, ya que no puede vivir en una burbuja... [Leer más](#)

¿Qué evolución habrá tras el acuerdo del 9 de diciembre?



La Fundación para las relaciones internacionales y el diálogo exterior (FRIDE) publica un estudio tras la cumbre europea de los pasados días 8 y 9 de diciembre. Se interroga sobre la capacidad para salvar el euro de las decisiones tomadas, teniendo en cuenta las políticas de austeridad que se imponen por todas partes en Europa y que debilitan la legitimidad política de los Estados europeos. Considera que sólo puede ser eficaz la acción política realizada en el marco institucional europeo común... [Leer más](#)

Evolución del empleo y de la situación social en Europa



Es "necesario" adoptar medidas en materia social y de empleo para garantizar una recuperación creadora de empleos en Europa, indicó el 15 de diciembre la Comisión Europea. "Para responder eficazmente a la crisis económica en Europa y restaurar el crecimiento, debemos actuar simultáneamente en el ámbito económico y social de esta crisis", afirmó el comisario encargado de Asuntos sociales, Laszlo Andor al presentar el primer informe anual sobre la "evolución del empleo y de la situación social en Europa". Las conclusiones del informe de la Comisión muestran cómo la crisis económica ha agravado las debilidades estructurales de Europa, como por ejemplo las desigualdades en las rentas y la desaparición de los empleos con salario medio, en particular en la industria manufacturera y en la construcción... [Leer más](#)



El Banco Central Europeo publicó su boletín mensual de estadísticas económicas para el mes de diciembre. Las cifras muestran una recuperación muy ligera del empleo, pero también un gran encarecimiento de la financiación en los mercados para los Estados miembro, subiendo un 0,4% en un mes en la zona euro. Por otra parte, todos los indicadores de confianza van a la baja... [Leer más](#)

Publicación :

La ciudadanía europea



La Colección TRANS EUROPE EXPERTS publica una obra sobre "La ciudadanía europea" dirigida por B. Fauvarque-Cosson, E. Pataut y J. Rochfeld. Esta obra explora los progresos en la noción de ciudadanía europea, introducida en 1992 con el Tratado de Maastricht. La idea de una Europa unida parece estar hoy amenazada. ¿Podemos fundar sobre la ciudadanía europea el proyecto de crear una nueva comunidad de destino y de intereses, en Europa y más allá?.. [Leer más](#)

Le dessous des Cartes



Las ediciones Tallandier han publicado recientemente "Le dessous des cartes" de Jean-Christophe Victor. La obra, se divide en tres temas: los cambios en el mundo, la violencia en el mundo y el paso de las fronteras, y va acompañado de mapas explícitos. Nos da las claves para comprender el mundo en que vivimos y anticipar aquél en el que viviremos... [Leer más](#)

Cultura :

Inscríbete al premio Carlomagno de la juventud europea



El Premio Carlomagno de la juventud europea tiene por objeto fomentar el desarrollo de una conciencia europea entre los jóvenes, así como su participación en proyectos de integración europea. El Premio se otorga a proyectos emprendidos por jóvenes y que fomenten el entendimiento, promuevan el desarrollo de un sentido compartido de identidad europea y ofrezcan ejemplos prácticos de europeos que convivan como una sola comunidad. El Premio lo convocan conjuntamente todos los años el Parlamento Europeo y la Fundación del Premio Internacional Carlomagno de Aquisgrán. Se otorgará un premio de 5.000 euros al mejor proyecto, uno de 3.000 euros al segundo y uno de 2.000 euros al tercero. ¡Inscripción posible hasta el 23 de enero de 2012!.. [Leer más](#)

Berlín-Munich 1905-1920. Der Blaue Reiter vs Brücke



La Pinacoteca de París dedica una exposición a las dos corrientes fundadoras del Expresionismo alemán, muy opuestas, pero ambas muy representativas de este movimiento: "Der blaue Reiter" y "Brücke". La exposición presentará, en unas ciento cincuenta obras de Kirchner, Nolde, Schmitt-Rottluff y Kadinsky, estas dos corrientes distintas del Expresionismo alemán. La exposición estará abierta hasta el 11 de marzo de 2012... [Leer más](#)

El duo Klimt/Hoffmann en el Belvedere de Viena



Con motivo del 150º aniversario del nacimiento de Klimt (1862-1918), ocho museos vieneses proponen exposiciones sobre el artista y permiten así redescubrir cuadros, esbozos y estudios. Hasta el 4 de marzo de 2012, el Belvedere Museum de Viena, que posee la mayor colección de obras de Klimt, rinde homenaje al arquitecto y diseñador austríaco José Hoffmann. Esta exposición muestra la visión común de ambos artistas sobre los aspectos de la vida cotidiana... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Garibaldi e Italia

Con ocasión del 150º aniversario de la Unidad italiana, la Biblioteca de



la Cámara de los diputados acoge la exposición "Garibaldi per l'Italia - L'Italia per Garibaldi" hasta el 20 de enero de 2012. El lazo indisoluble entre el héroe y su país está grabado en la historia de la República italiana. La exposición vuelve sobre este lazo que aún perdura hoy...
[Leer más](#)

Jules Chéret, pionero del cartel publicitario



En cooperación con el Museo des Arts décoratifs de Paris, el museo "Villa Stuck" de Munich le dedica una gran exposición a Jules Chéret (1836-1932) que fue el primer gran pionero del cartel publicitario. La exposición, que se presentó primero en París, permite descubrir la obra completa del artista, en la frontera entre las artes decorativas y las bellas artes. La exposición estará abierta hasta el 5 de febrero de 2012... [Leer más](#)

Agenda :



19 de diciembre
Bruselas
Consejo Medio Ambiente

Kiev
Cumbre UE-Ucrania

Eurogrupo



22 de diciembre
Consejo del BCE

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Katrín Gebhard, Venise Ollivier, Jennifer Ruther, Julian Schorpp

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)